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まちづくりミーティング要旨 

１． 団体等の名称  令和元年度「まちづくり担い手育成支援事業」参加者 

２． 日    時  令和元年 12月７日（土） 17時 00分～19時 00分 

３． 場    所  HOKARUNO COFFEE 

４． 出  席  者  ＜参加団体＞９名  ＜市＞ 市長 

５． テ   －   マ  まちづくり担い手育成支援事業への参加から感じたこと 

 

【参加者】農家には人材不足という課題があることに気づきました。知ることが大切だと思うので、情

報収集をしていきたいです。また、友人を誘ってまちづくり事業にも参加していきたいです。 

【講師】知るということを大切にして色々なところに目を向けていただきたいです。 

【市長】まちづくりは一人ではなく様々な方のお力をお借りして一緒になって行います。一人ではなく

友人と一緒にというところがポイントだと思います。 

 

【参加者】今回扱った規格外野菜の課題はまちづくりの課題のほんの一部だと思います。今回がスター

ト地点だと思うので、次に生かしていきたいと思います。 

【講師】おいしい規格外の野菜が廃棄されているということを発信し、皆さんに農家について考えてい

ただけたことが良かったと思います。 

【市長】規格外野菜以外の観点にも関心を持っていただけることは、本当に良いことだと思います。 

 

【参加者】市外にいる人間にしかわからないことをまちづくりに生かしたいと思い参加しました。まち

づくりはその土地の温かさに触れて「定住したい」と思ってもらえることが大事だと思います。 

【講師】各務原市を離れて俯瞰的に物事を見られる方の存在は貴重だと思います。 

【市長】各務原市は「住み続けたいまち」を目標に掲げています。今住んでいる方が安心して住んでい

けるまちにしていきたいと考えておりますので、今後もぜひ見守っていただきたいです。 

 

【参加者】この地域に困ったことはないと思っていましたが、お話を聞いていく中で課題があるという

ことに気づきました。他人事ではなく自分事として考えられることがまちづくりの一歩だと思います。 

【講師】見学された農家の方から「楽しかった」と伺ったので、良いお話ができたのではないかと思い

ます。 

【市長】長く住んでいても知らないことはたくさんあると思うので、より市のことを知って、情報共有

をしていただきたいと思います。 

 

【参加者】規格外野菜の認知度が低いことがわかったので、SNSを使って発信していきたいです。 

【講師】規格外野菜を知るきっかけを作っていただけるとありがたいです。 

【市長】市民の方々をはじめとした様々な人と協力しながら発信していきたいと思います。 

 

【参加者】まちの魅力が一部にしか伝わっていないことに気づきました。今後は自分から SNSで発信し

ていきたいなと思います。 

【講師】挑戦に不安はつきものだと思いますが、チャレンジ精神を持って挑戦していただきたいです。 
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【市長】自分の意見を積極的に発言することは大切だと思うので、今後もぜひ発信していただきたいと

思います。 

 

【参加者】将来商品開発に関わりたいと考えています。今回参加したことで開発の際には地域の事も考

えることが必要だと感じました。 

【講師】開発の道に進まれても、農家のことを身近に感じていただきたいです。 

【市長】地域について、より掘り下げていただくと商品開発の際にプラスになると思います。 

 

【参加者】このワークショップを通して学んだことを私たちの間で留めるのではなく、発信するために

どのような方法があるのか考える必要があると思います。 

【講師】食のプロとなっていく方だと思われるので、ぜひ相談にのっていただきたいです。 

【市長】関心を持つことで色々な知識を得られるのではないか、挑戦できるのではないかという意気込

みが段々と出てきたのかなと思いました。 

 

【参加者】この活動に参加したことで知った魅力があったので、拡散力が課題だと気づきました。今後

は今回の経験を忘れずにまちづくりに関わっていきたいと思います。 

【講師】皆勤で出席いただいたので、今後もその真面目さを生かしていただきたいです。 

【市長】結果をどこに置くのかというところも見据えて、これからもまちづくり活動に参加していただ

きたいと思います。 

 

【講師まとめの言葉】無事終えられましたことをまず感謝したいと思います。 

それぞれこの活動を通して感じたものがあると思いますので、今後の生活に生かしていただきたいです。 

今後何かをやっていく上で不安なこともあるかもしれませんが、まず動き出せばどうにでもなるという

心構えで挑戦していただきたいと思います。 

今日ははじめの会と銘打っている通り、皆さんのまちづくり活動のスタートとなる日だと思います。 

今回のワークショップの思いとして、今日をきっかけに何か皆さんにスタートしていただきたいという

ものがございますので、そういったことを感じていただけたら良いなと思っています。 

 

【市長まとめの言葉】最初のきっかけは様々だと思いますが、各務原市に関心を持っていただけたこと

が一番ありがたいことだと思います。ぜひ今後も市内のイベントや企業に目を向け、自分の知識にする

んだという意識を持っていただくことで大きく成長できると思います。自分事として捉えていただくと

非常に良いのではないかと思います。 

今回ははじめの会ということで最初の一歩には様々な苦労があると思いますが、市といたしましても出

来る限りはサポートをしていきたいと思います。 

関心を持っていただけたということは各務原市のまちづくり、そして活力づくりに繋がると思います。

今後色々なところでお会いすることもあろうかと思いますので、その際にはぜひご意見をお聞かせくだ

さい。 

活力に満ちあふれる皆さまが各務原市の宝であるという認識を持ちました。引き続き各務原市にご支援

いただきたいです。 


